



Communiqué de presse

Date 25 août 2021

La Confédération met en place un réseau de compétences Intelligence artificielle

L'intelligence artificielle (IA) compte parmi les technologies les plus prometteuses de l'avenir numérique. Elle recèle aussi un grand potentiel pour l'administration publique. Lors de sa séance du 25 août 2021, le Conseil fédéral a décidé de mettre en place un réseau de compétences Intelligence artificielle. Le service en charge de ce réseau sera rattaché à l'Office fédéral de la statistique (OFS).

Quelques projets pilotes menés au sein de l'administration fédérale recourent déjà à l'intelligence artificielle. Parmi les plus importants, mentionnons la reconnaissance de textes, la reconnaissance vocale, la reconnaissance d'images, la détection de fraudes, les contrôles de plausibilité, la validation de données et la maintenance prévisionnelle.

Désireux de promouvoir l'intelligence artificielle, le Conseil fédéral entend développer le recours à cette technologie au sein de l'administration fédérale. Pour ce faire, il importe de rassembler les connaissances spécifiques requises, de les catégoriser et de les mettre en relation. Avec l'appui du secteur Transformation numérique et gouvernance de l'informatique (TNI) de la Chancellerie fédérale, l'OFS s'attaque dès à présent à la mise sur pied d'un réseau qui devrait être opérationnel dès le printemps 2022.

Tâches du réseau de compétences IA

Le service en charge de ce réseau a notamment pour objectif d'exploiter les synergies existantes. Il sert d'interlocuteur à tous les partenaires, qu'ils appartiennent ou non à l'administration fédérale, afin de favoriser leur mise en réseau et de traiter les thématiques générales concernant l'IA. Il assure par ailleurs la transmission de connaissances et d'expériences nationales et internationales, établit des contacts avec les spécialistes et tient à jour une base d'information sur les divers projets d'IA menés au sein de l'administration fédérale.

Le réseau de compétences IA prend en compte les besoins des différents offices et le service compétent aide ces derniers à identifier et à exploiter le potentiel de solutions utilisant l'IA dans leurs prestations. Il facilite par exemple l'implantation d'une culture de l'apprentissage ciblé dans l'environnement IA. Le réseau de compétences IA fonde ses activités sur les lignes directrices pour l'administration fédérale en matière d'intelligence artificielle de même que sur les principes et les recommandations élaborées dans ce domaine par l'OCDE à l'intention des décideurs politiques.

Renseignements:

Bertrand Loison, vice-directeur
Office fédéral de la statistique
Tél. +41 58 463 67 70
bertrand.loison@bfs.admin.ch

Dieter Tschan
Chancellerie fédérale
Tél. +41 58 460 50 64
dieter.tschan@bk.admin.ch

Départements responsables:

Département fédéral de l'intérieur (DFI)
Chancellerie fédérale (ChF)